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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die am 23. August 2017 um 19:00 Uhr im Sitzungssaal des Rathauses 

 stattgefundene 24. öffentliche/nicht öffentliche Sitzung  

 des Ortsgemeinderates der Ortsgemeinde Hamm am Rhein 

___________________________________________________________________________ 

 

 
Beginn:  19:00 Uhr     Ende: 20:30 Uhr 

Anwesend: 
 
Von der Verwaltung:  Herr Ortsbürgermeister Helmut Seibel 
                                                    Herr 1. Beigeordneter Oliver Ernst  
                                                     Frau Beigeordnete Jaqueline Rehn 
 
     
Ratsmitglieder:  Herr Holger Zutavern, SPD 
    Herr Hermann Orth, SPD 
    Herr Kurt Luckas, SPD 
                                        Frau Elke Weicker-Groll, SPD 
                                                    Herr Matthias Flügger, SPD 
    Herr Jochen Weirauch, FDP 
    Frau Bärbel Koska, FDP 
    Herr Markus Schmittel, FDP 
                                                    Herr Stephan von Wallersbrunn, FDP   

Frau Annemarie Reil, CDU                                                       
Herr Achim Conrath, Wählergruppe Conrath 
 

Entschuldigt:   Herr Begeordneter Gerd Clemens 
                                                    Frau Ursula Orth, SPD 
                                                    Herr Frank Ritterspach, SPD 

 
Vertreter der VG-Eich:            Herr Verbandsbürgermeister Abstein 
    
    
Schriftführerin:  Frau  Karsta Seidel 
 
Der Vorsitzende, Ortsbürgermeister Helmut Seibel, eröffnet die Sitzung und stellt fest, dass 

der Ortsgemeinderat ordnungsgemäß mit der Wahrung von Form und Frist eingeladen und 

deshalb beschlussfähig ist. Er begrüßt die anwesenden Ratsmitglieder und Herrn 

Verbandsbürgermeister Abstein. Er teilt mit, dass sich die Presse für den heutigen Abend 

entschuldigen lässt. Herr Seibel wird sie morgen über die Ergebnisse der Sitzung informieren.  

Er beantragt  die Tagesordnung dahingehend zu ändern, dass der Antrag Parkverbot Zufahrt 

„Auf dem Wiesenplatz“ und die Entscheidung über die Annahme von Spenden aus dem 

Nichtöffentlichen Teil in den Öffentlichen Teil verschoben werden. Die Anwesenden stimmen 

dem Antrag zu. Einwände gegen die letzte Sitzungsniederschrift erfolgen nicht. 
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Es folgt der Eintritt in die Tagesordnung 

            

 

 

Tagesordnung: 

 

Öffentlich 

 

1. Änderung Bebauungsplan „Im Hirsenloch“ 

Vereinfachtes Verfahren 

2. Angebot EWR: Öffentliches WLAN für Kommune 

3. Antrag Parkverbot Zufahrt „Auf dem Wiesenplatz“ (Ursprünglich TOP 6) 

4. Entscheidung über Annahme von Spenden (Ursprünglich TOP 5) 

5. Verschiedenes 

6. Einwohnerfragestunde gem. § 16 GemO 

 

Nichtöffentlich 

 

7. Mittel aus dem Investitionsstock 2018 

8. Verschiedenes 

 

Öffentlich 

 

9. Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 

 

 

 

TOP 1  Änderung Bebauungsplan „Im Hirsenloch“ 

                          Vereinfachtes Verfahren 

 

Herr Seibel stellt fest,  dass die Unterlagen den Ratsmitgliedern vorliegen. 

Der Haupt- und Finanzausschuss und der Bau- und Liegenschaftsausschuss hat in seiner 

letzten Sitzung beschlossen, dem Gemeinderat die Zustimmung zur Änderung des 

Bebauungsplans „Im Hirsenloch“ zu empfehlen. Herr Ernst verweist darauf, dass sich die 

Änderung nur auf die Höhe der Grundstückseinfriedungen bezieht. Weitere Änderungen 

werden nicht vorgenommen.  

 

Herr Abstein informiert, dass die Verwaltung die Bürger über die Änderung informiert. 

Herr Ernst regt an die Entscheidung bei dieser Veröffentlichung mit einem Zweiteiler zu 

erklären. Herr Abstein  schlägt vor die Anwohner schriftlich über die Änderung zu 

informieren.  
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Herr Flügger will wissen, ob der Gemeinde durch die Änderung des Bebauungsplans Kosten 

entstehen. Dies ist lt. Herrn Seibel nicht der Fall, da es sich um ein vereinfachtes Verfahren 

handelt.  

 

Herr Flügger verlässt den Ratstisch da er Anwohner ist. 

 

Beschlussvorlage: Der Ortsgemeinderat Hamm beschließt die Aufstellung der 5. 

Vereinfachten Änderung des Bebauungsplans „Im Hirsenloch“ gemäß § 2 Abs. 1 

Baugesetzbuch. Auf der Grundlage der Entwurfsfassung (Stand Juli 2017) wird die 

Verwaltung beauftragt, das weitere Verfahren gem. § 13 Abs. 2 Nr. 2 und 3 BauGB für die 

Dauer von zwei Wochen durchzuführen.  

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 

 

Herr Flügger nimmt wieder am Ratstisch Platz. 

 

 

TOP 2  Angebot EWR: Öffentliches WLAN für Kommune 

 

Herr Seibel informiert, dass das EWR ein öffentliches WLAN für Kommunen anbietet. 

Die Unterlagen liegen den Ratsmitgliedern vor. Der Haupt- und Finanzausschuss und der Bau- 

und Liegenschaftsausschuss hat in seiner letzten Sitzung beschlossen, dem Gemeinderat 

vorzuschlagen nähere Infos über das Projekt einzuholen. Herr Seibel teilt mit, dass der 

Vertreter des EWR bereit sei, auf der nächsten Sitzung sein Projekt vorzustellen. Herr Abstein 

informiert, dass die VG Eich zur Zeit dabei sei, dieses WLAN einzurichten. Herr Zutavern 

verweist auf die Radtouristen, die diesen Service nutzen könnten. Es würde sich lohnen 

darüber nachzudenken. Herr Schmittel sieht ein öffentliches WALN als nicht notwendig an, 

da viele ein Smartphone besitzen und über ihr Internet gehen.  Herr Conrath stellt fest, dass 

ein Informationsgespräch nichts kostet. Herr Ernst stellt fest, dass die Kosten und 

Voraussetzungen bekannt seien und nur bei Interesse eine Einladung ausgesprochen werden 

sollte. Herr Zutavern stellt fest, dass sich die Kosten monatlich pro Hotspot ca. 30 € belaufen.  

Frau Klosta stellt fest, dass die Besucher dann länger verweilen, wir aber keine Toiletten zur 

Verfügung stellen.  Die Anwesenden sind der Meinung diese Entscheidung zurückzustellen. 

 

Beschlussvorlage: Der Gemeinderat beschließt die Entscheidung über ein öffentliches WLAN 

zurückzustellen. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
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TOP 3   Antrag  Parkverbot Zufahrt „Auf dem Wiesenplatz“ 

 

Herr Seibel informiert, dass ein Bauvorhaben auf dem Wiesenplatz genehmigt wurde. 

Es umfasst den Bau einer Halle zum Bau von Schiffen. Der Bauherr hat festgestellt, dass die 

Durchführung seines Gewerbes durch parkende LKW behindert werden kann und deshalb 

einen Antrag für ein Parkverbot gestellt. Herr Seibel regt an einen Ortstermin an einem 

Wochenende durchzuführen, da dann die LKW’s stehen. Er schlägt Samstag, den 26.08.2017 

um 9.00 Uhr vor. 

 

Beschlussvorlage: Der Ortsgemeinderat beschließt einen Ortstermin „Auf dem Wiesenplatz“ 

am Samstag, dem 26.08.2017 um 9.00 Uhr 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig. 

 

TOP 4               Entscheidung über Annahme von Spenden 

 

Herr Seibel informiert, dass der Ortsgemeinde eine Spende von 500 Euro für den Hammer 

Markt erhalten hat.  

 

Beschlussvorlage: Der Gemeinderat beschließt die Annahme der bereits erhaltenen 

Geldspende i.H. v. 500,00 € für den Hammer Markt 2017. 

 

Abstimmungsergebnis: Einstimmig mit 2 Enthaltungen.  

 

 

TOP 5  Verschiedenes 

 

Eilentscheidung Bauvorhaben Holz 

Herr Seibel informiert, dass der Gemeindevorstand am 26. Juli eine Eilentscheidung 

getroffen hat und die Änderung des Bauantrags genehmigt hat. Beim Bauantrag des Herrn 

Martin Holz wurde versehentlich eine falsche Bezeichnung der Räume eingetragen. Dadurch 

wäre das Bauvorhaben verzögert worden. Herr Seibel verliest das Schreiben der 

Eilentscheidung. Der Gemeinderat hatte den ursprünglichen Bauantrag bereits genehmigt. Es 

erfolgen keine Einwände. 

 

Herr Seibel teilt mit, dass das Bauvorhaben Maurer auf dem Gelände Holz weiterhin in 

Planung befindet. Der Bauherr meldet sich bis Ende des Jahres. 

 

Bebauung „Auf dem Wiesenplatz“ 

Die Verbandsgemeinde hat die Ortsgemeinde darüber informiert,  
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dass  „Auf dem Wiesenplatz“ ein Bürogebäude gebaut wird. Der Bauantrag musste aufgrund 

der Rechtslage nicht vom Ortsgemeinderat genehmigt werden.  Bauherrin ist  Frau Köpernick 

aus Eich. 

 

Kinder von Hamm in der Kita Eich 

Laut Rücksprache mit der Kita Eich, sind keine Hammer Kinder in der Kita gemeldet. 

Es handelt sich vielmehr um Hammer Familien,  die in Eich wohnen. 

 

Instandsetzung Langbachgraben 

Herr Seibel hat sich kundig gemacht. Der Durchlass des Grabens unter der Kreisstraße ist 

Sache der LBM, alles was auf dem Boden ist – darum muss sich die VG kümmern. 

Für die Gemeinde Hamm entstehen keine Kosten. Der Vorgang wurde an die  

Verbandsgemeinde zurück geschickt. Herr Seibel wird die Sache beobachten.  

 

Vordach Halle 

Herr Seibel informiert, dass bei Regen Wasser in den Vorraum der Gemeindehalle läuft. 

Er schlägt vor, ein Dach zu errichten. Diesbezüglich hat er die Firmen Kohlmann, Reinhard 

und Bretzer um ein Angebot gebeten. Aus der Versammlung kam der Vorschlag das 

Dach aus Metall herstellen zu lassen, da es besser aussieht und weniger Pflege braucht.  

Herr Luckas regt an, eine größere Dachrinne anbringen zu lassen. Die Versammlung ist der 

Meinung, dass dies keinen Erfolg bringt. 

Herr Ernst schlägt vor, abklären zu lassen, ob die Rinne verstopft ist. Herr Seibel wird dies 

veranlassen. Es sollen Angebote für ein Metalldach eingeholt werden. 

 

Zufahrtsberechtigung Angler 

Frau Reil regt an den Anglern Genehmigungen für die Zufahrt zum Kiesloch auszustellen um 

Probleme mit dem Ordnungsamt zu verhindern. Herr Abstein schlägt vor, von Herrn Perl 

Berechtigungsscheine ausstellen zu lassen. Herr Seibel informiert, dass es sich um ca. 6 

Angler handelt. Herr Ernst regt an, dass der Verein eine Liste der Berechtigten aufstellt und 

bei der Ortsgemeinde abgibt. Die Gemeinde veranlasst das Nötige.  

 

Reparatur „Im Blackenhof“ 

Frau Weicker-Groll fragt, ob im Zuge des Straßenausbaus „In der Bitz“ die Schäden „Im 

Blackenhof“ ebenfalls beseitigt werden. Herr Seibel teilt mit, dass dies geplant sei. Die 

nächste Baubesprechung findet am 29.08.2017 statt. 

 

Schäden „Im Bellegarten“ 

Frau Reil regt an sich die Straßenschäden „Im Bellegarten“ einmal anzuschauen. Herr Ernst 

stellt fest, dass dies eine „Patcharbeit“ sei. Die Gemeinde wird der VG mitteilen, dass Bedarf 

besteht.  
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Bauvorhaben Sohling 

Herr Flügger fragt nach dem Stand des Bauvorhabens. Herr Seibel teilt mit, dass er nochmals 

mit Herr Sohling sprechen wird. Evtl. will der Gemeinderat ihn zur nächsten Sitzung einladen 

um ihm den Standpunkt des Rates nahezubringen.  

Es liegt noch kein endgültiger Bauantrag vor.   

 

Stromanschluss am Schulhof 

Herr Stephan von Wallersbrunn fragt nach dem Sachstand. Herr Seibel teilt mit, dass der 

Stromanschluss nun durch das alte Schulhaus erfolgen soll. Der gekaufte Schaustellerkasten 

wird dann an einer Steckdose im Keller des Schulhauses angeschlossen. Ein Anschluss über 

einen Mast war aufgrund der örtlichen Gegebenheiten nicht möglich. Dies hat das EWR 

festgestellt. Frau Weicker-Groll verweist auf einen Ratsbeschluss, dass der Anschluss an 

einem Mast gesetzt werden soll. Sie fragt wie es nach Ablauf des Mietverhältnisses mit Herr 

Gramlich weiter geht. Herr Ernst fragt nach den entstehenden Kosten. Er stellt fest, dass das 

EWR die örtlichen Gegebenheiten vorher klären müssen. Herr Seibel teilt mit, dass der 

Gemeinde durch das Öffnen durch den Bagger Kosten in Höhe von 400 € entstanden sind. 

Der ursprünglich geplante Schaustellerkasten  wurde bereits vom EWR zum Preis von 5000 € 

gekauft. Herr Ernst ist der Meinung, dass der Auftrag an das EWR nach Feststellen der 

Tatsache, dass eine Installation nicht möglich ist, hinfällig sei. Auch ist nicht klar, ob der 

bestellte Schaustellerkasten für das Vorhaben genutzt werden kann.  Herr Orth und Herr 

Seibel werden sich den Schaustellerkasten anschauen.  Herr Ernst wird sich, falls er nicht 

genutzt werden kann,  mit dem EWR in Verbindung setzen.  

 

Behindertenschild Friedhof 

Herr von Wallersbrunn möchte wissen, wann das Behindertenschild am Friedhof versetzt 

wird. Herr Seibel teilt mit, dass dies demnächst erledigt wird. 

 

Kriegerdenkmal 

Herr von Wallersbrunn verweist auf den Zustand des Kriegerdenkmals. Es müsste etwas 

Grund aufgefüllt werden. Herr Seibel sagt, dass dies vor dem Volkstrauertag erledigt wird.  

 

Stangen Radweg 

Herr von Wallersbrunn verweist darauf, dass die Stangen am Radweg die Farbe  verlieren 

Herr Seibel informiert, dass dies Sache des Wirtschaftsamts sei. Er wird dementsprechend 

Kontakt aufnehmen. 

 

Friedhofsmauer 

Herr von Wallersbrunn möchte wissen, wann die Mauer am Friedhof fertig gestellt wird. 

Herr Seibel informiert, dass dies je nach vorhandenen Geldern geschieht. 
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TOP 6  Einwohnerfragestunde gem. § 16 GemO 

 

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 

 

 

 

Nichtöffentlich 

 

TOP 7   Mittel aus dem Investitionsstock 2018 

 

 

TOP 8              Verschiedenes 

 

 

Öffentlich 

 

TOP 9    Bekanntgabe der Beschlüsse aus dem nichtöffentlichen Teil 

 

Dieser Tagesordnungspunkt entfällt, da keine Bürger anwesend sind. 

 

 

Herr Seibel schließt um 20:30 Uhr die Sitzung und wünscht einen guten Heimweg. 

 

 

 

Helmut Seibel        Karsta Seidel 

-Vorsitzender-        -Schriftführerin- 
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